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郑州时政A06

□晚报记者 袁帅

本报讯 昨日，市委书记连维良带领市直相
关部门和金水区、郑东新区负责人到部分中小
学校区，调研学校办学情况和实施优质教育资
源倍增工程有关情况。

省教育厅副厅长李敏，市领导孙金献、刘东
一同调研。

市领导一行先后来到省第二实验中学、省
实验小学、省实验中学，实地查看校园、教学楼，
听取学校情况介绍，了解学校发展情况和制约

发展的瓶颈问题。
随后，市领导一行与部分学校负责人在

省实验中学召开了座谈会，省实验中学、省
第二实验中学、省实验小学和相关部门负责
人围绕“如何加快教育事业发展”和“加快实
施教育资源倍增工程，满足人民群众上好学
需求”等问题进行了发言，提出了许多好的意
见和建议。

连维良表示，郑州市委、市政府将全力支持
省属中小学校优化办学环境，对制约学校发展
的历史遗留问题，将与省教育厅联手组建省市

联合工作组进驻学校，全力协调解决存在问题，
为学校发展营造良好的环境；全力支持学校改
建、扩建、迁建，市直有关部门要帮助学校加快
做好选址工作。

连维良指出，实施优质教育资源倍增工程，
首先要支持优质学校快速发展，把多种资源向
优质学校集中配置。市直各部门和城市区要全
力为省属中小学的发展创造良好环境，认真解
决学校发展、运行中存在的问题，促进优质学校
壮大规模、快速发展，努力满足更多的学生和家
长上好学的要求。

□晚报记者 左赞

本报讯 10月7日，市委、市政府召开党政联席会议，听取我
市经济社会发展重大问题专项研究和“十二五”规划纲要编制工
作。

市领导连维良、赵建才、马懿、白红战、李柳身、王璋、姚待
献、丁世显、胡荃、赵瑞东、高建慧、王林贺、李公乐、刘贵新、王
哲、薛云伟、王跃华、黄保卫、刘东、张建慧，市长助理、市政府秘

书长张学军等出席会议。
会议首先听取了科学发展观指导下建设“大郑州”的思考、

经济结构调整和产业转型升级、重点领域改革、现代产业体系建
设、现代服务业发展、人力资源优势培育和建设、社会保障体系
建设、财税金融支持郑州市经济社会发展、旅游强市、现代商贸
物流业发展、外贸出口和发展、扩大消费拉动经济、都市型现代
农业发展、社会稳定和长效机制建设、文化体制改革和文化产业
发展、现代城镇体系建设、郑州综合交通枢纽建设、中心城区改

造、城中村改造、旧城改造等23个涉及我市经济社会发展的重大
专题研究汇报，听取了市领导及市直有关部门负责人对“十二
五”规划纲要的意见和建议。

会议要求，要集中精力进一步做好“十二五”规划纲要的修
改工作，要以务实的态度，不拘泥于形式，体现规划纲要的可操
作性。要进一步扩大征求意见的范围，认真听取社会各界对规
划纲要的意见和建议，将各种研究成果、各方面的智慧集中体现
到纲要中，制定出真正管用的规划纲要。

数字 郑州

市委市政府联席会议听取“十二五”规划纲要起草情况

广泛征求意见
认真做好规划纲要编制工作

连维良在金水区调研中小学建设时指出

积极实施优质教育资源倍增工程
努力满足更多学生和家长上好学的要求

公交公司于 1999年成立公交 IC卡电子收
费系统，拉开了郑州公交数字化建设的新篇
章。2003年公交公司组建了城域网，并以此为
依托，实施了公交ERP综合信息管理系统、GPS
智能调度系统、客服热线系统、3G视频监控系
统等，让公交从传统管理模式向数字公交模式
开始了大跨步的转变。

现在“数字公交服务出行”的理念正在源源
不断地渗透到我们的生活中来，方便着我们的
出行。

智能公交系统指挥BRT从三个
发车点、六个方向均衡发车，减少乘
客等候时间

郭建国是郑州“数字公交”的科研带头人。
他告诉记者，郑州市公交总公司通过自主设计、
开发，已经建立起全国数字化水平较高的智能
公交系统，其中包括车况信息上传、数据共享、
实时监控、智能管理等，以快速公交 BRT 的应
用最为广泛、深入，可以说是现代物联网技术的
典型应用。

郑州市公交总公司副总经理赵青海介绍，
“数字公交”最集中地体现在BRT，以B1线路为
例，由于实现了数字化、智能化管理，在 31.8公
里长的快速公交线网上，首班、高峰时段需要增
加车辆时，可根据乘客出行需求情况，随时从三
个发车点、六个方向均衡发车，大大减少乘客等
候时间，迅速把乘客送往目的地，使运能得以充
分发挥。另外，公交专用道的形成、经过数字化
理论论证的换乘体系的形成，使社会经济成本、
时间成本有了大幅度下降。

目前，B1主线以郑州公交2.6%的线路里程
运送了7.5%的客流量。

3G视频监控和GPS智能调度
系统无缝链接，公交管理全自动化

目前，郑州公交已在公交车内、重要公交换
乘站和无光纤调度室安装 3G 硬盘监控系统，
3G视频监控和GPS智能调度系统无缝链接，在
线获取车内、主要换乘站、调度室图像资料。

GPS系统会根据正在运营的线路实际情况，
向调度人员提供数据和调整建议。在遇到突发
事件、节假日，可对发车计划进行临时修改，比如
增加临时支援车、区间车、中途调头车辆等。

2010年9月5日晚，郑州市突降大雨，多个
路段出现拥堵，在调度中心的大屏幕上，拥堵路
段、车辆信息一一显示，郑州市公交总公司统一
部署、科学调度，减少了乘客滞留时间，提高了
运营效率，受到市民好评。

另外，公交车内3G视频监控和GPS车载终
端的事故键、报警键、堵车键关联融合，车长触摸
GPS车载终端按键时数据库自动实时接收并保
存车辆内部图像资料，并自动显示在调度终端
上，为事故分析及事故预防提供重要资料。不仅
如此，哪些路线发生堵塞和事故，都会预测到。

除了运营生产调度外，市民在车上丢失了
物品，遇到了突发状况，在利用 3G视频监控进
行远程跟踪的同时，车载设备也留下了宝贵的
录像证据，使乘客的安全多了一份保证。

电话、网络、短信、手机、户外信
息屏等多种方式了解出行信息

外地游客初到郑州，想方便、快捷地到达目
的地，该怎么办?

郑州人会告诉你：坐BRT！具体车次和换
乘信息等如何知道?郑州公交人会告诉你，可以

拨打热线电话 63881333，也可以在公交沿线设
施之间、家庭出发前、公交车站、公交车内、起点

站、步行中等，随时随地通过热线电话、电脑上网、

短信、手机上网、户外公共信息屏等各种渠道了解

到公交出行相关的各种信息,其中包括线路查询、

换乘查询、下一班公交车辆的位置。据统计，郑州

公交客服热线全年接听热线120万人次。

今年 8 月，我市成功开通了手机公交网

(wap.zhengzhoubus.com),乘客通过手机可随时随

地查询线路，目前开通仅两个月，日均点击量就
达到了万次。据悉，今年 11月份，还将开通短
信查询公交线路系统，届时市民又多了一种查
询出行信息的方式。

我市将开通BRT二期工程，公
交车开关门、刹车也要实行信息化

“现在坐公交可方便了，尤其是开通了BRT
以后，还可以免费换乘。”说起现在坐公交车的
感受，80 岁的伍泽华老人高兴不已。 郑州公

交在对1.2万市民进行调查中显示，六成市民认

为乘坐 BRT 出行时间节约了 10 到 30 分钟，一

成市民认为节约了30分钟以上。目前，郑州市

公交总公司 2008 年投诉率下降 34.28%，2009
年投诉率下降11.3%，运营量增长了10%以上，

运营收入增长23%。

市公交总公司总经理巴振东说，下一步他们

将在公交线路规划、优化及客流统计分析方面继

续大胆尝试，同时通过公交GPS智能调度系统把

公交车发动机状况、开关门、油耗、刹车等动态数

据实时上传，把车辆网络化、完成工业和信息化。

再次融合，使运营车辆更加实时、高效。争取开通
BRT二期，努力让公交出行成为市民首选。

政府投资项目工程
要设质量公示牌

建筑工程出现了质量问题，该向哪个
单位追讨质量债呢？过去群众往往不知
晓，今后这一问题将得到解决。昨日，市
政府下文要求政府投资项目工程要设立
质量永久公示牌，标明工程负责人以及质
量监督部门。

今后，凡是国家、省和市本级政府财
政性资金在我市所进行的固定资产投资
建设项目都应设立质量永久公示牌。工程
质量永久公示牌内容要包括项目名称、规
模、主要建设内容、总投资，项目负责人，勘
察单位及负责人，设计单位负责人，施工单
位以及项目负责人，监理单位，工程质量监
督部门，工程项目开工、竣工日期。

晚报记者 孙娟 实习生 潘丽娜

数字公交助推郑州和谐发展
外地游客初到郑州，如何快捷到达目的地? 郑州人会告诉你：坐BRT

“97路公交车已过经三路农科路站，距本站还有3站。”昨日上午，在东风
路上等公交车的乘客会发现路旁站牌的液晶窗口上，不断地滚动着一串红
色小字，提醒乘客候车时间……

现在郑州市的一些公交站牌下您可能都会看到这样的滚动提示字样，
这是方便市民乘车出行而开发的“电子站牌”系统，也是公交数字化的具体
体现。 晚报记者 孙娟 见习记者 柴琳琳

郑州节能降耗
成效初显端倪

6月份以来，随着国家、河南省、郑州市
一系列节能降耗调控措施的实施，郑州市
节能降耗成效初显端倪。8月份，初步扭转
今年以来规模以上工业万元增加值能耗降
低率持续收窄局面，郑州市工业用电量当
月同比下降 1.41%，累计增长 21.4%，与一
季度累计增长36.2%相比增速明显减缓；全
市规模以上工业万元增加值能耗降低率
为-5.07%，与 7 月累计降低率-4.68%相比
下降幅度增大，扭转今年以来规模以上工
业万元增加值能耗持续收窄之趋势。

煤炭工业、铝冶炼、耐火材料、造纸是
郑州市长期形成的传统行业，也是郑州工
业赖以生存的支柱行业，要改变这一现状
必须持之以恒建设资源节约型、环境友好
型工业体系，逐步优化传统行业。同“十一
五”初期相比，郑州市工业产业结构也有一
定的变化，汽车工业、食品工业增长明显。

目前随着工业生产的逐步稳定，全市
规模以上工业能耗仍会有一定幅度的增
长，但随着各级政府节能降耗措施的实施
以及去年下半年基数的不断增大增幅会逐
步缩小，高耗能行业能耗增速也有趋缓的
迹象。 晚报记者 孙娟

我省突发事件
将可“现场直播”

重特大突发事件发生后，不仅要在事
发后两小时内向省政府应急平台报送文字
信息，而且还要有现场的图像信息。昨日，
记者从省政府获悉，省政府办公厅下发了
《关于加快推进全省应急平台体系建设的
通知》，年底前，省应急管理办公室将完成
省政府移动应急终端的建设工作,确保移
动办公、信息查询、图像浏览功能的实现。

建设应急平台，卫星网络将发挥重大
作用。我省提出，各地、各有关部门要充
分利用公共通信网络、电子政务内网、电
子政务外网、政府专网、互联网和卫星网
等多种通信渠道,建设应急平台网络系统,
满足图像传输、视频会商和指挥调度等功
能需求，2010 年年底前，我省将完成卫星
网组网工作,确保各地、各部门对卫星网络
的应用需求。 晚报记者 裴蕾


